
コスパ・タイパだけでよいですか？  

〜「冗長性」の大切さ〜 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「月根尾」とは、学校のある地域の古名 

「突根尾原」に由来する地名です 

 

令和 6年度 入学式 

入学おめでとうございます！ 

▼ 同日に「月根尾寮」入寮式も行い、 
9 名の生徒が入寮しました。 

▲ 入学式  
   新入生代表宣誓  

    明見 菜々子 さん 

◀  入寮式  
入寮生代表挨拶  

    岩﨑 常正 さん 

 ＩＴの世界には「冗長性」という概念があるそうです。「いつ起きるかわから 

ないアクシデントに対して、信頼性や安全性を担保するために、予備のシステ 

ムをスタンバイしておくこと」という意味です。世の中はコスパ・タイパ・選 

択と集中など、効率重視の観点からとにかく無駄を削っていこうとする方向に動 

いていますが、「冗長性」の発想はとても参考になります。 

 高等学校は義務教育ではありません。確かに、すぐには役立ちそうに思えないことが高校生活の

中には沢山あります。しかし、これから皆さんの前に展開していく予測不能な長い人生の中で、何

が必要で何がいらないか、などといったことは軽々しく判断できることではありません。 

 「学ぶこととは、受け入れること」です。飯南高校は小規模校ではありますが、自分の世界を広

げるのに十分な環境があります。まずは、守備範囲を広げ、様々なことを受け入れてみてください。 

（入学式式辞の全文については、本校ＨＰをご覧ください） 

校長  岡 秀樹 



松江市でブランドさつまいも 

「絹蜜小町(きぬみつこまち)」をＰＲ 

美術クラブがみしまや東川津店（松江市）で、飯

南町のブランドさつまいも「絹蜜小町」の販売に携

わりました。当日は、美術クラブと書道同好会がデ

ザインした紙袋に、焼き芋を詰めて提供。ホクホク

のさつまいもを頬張るお客さんからは「本当にあま

い」「おしゃれでかわいい紙袋ですね」などの声をい

ただきました。 

美術クラブの成田花梨さんは「自分たちがデザイ

ンした紙袋と、飯南町のさつまいもが広がってうれ

しい。デザインとアートの力ってすごいですね」と

話しました。 

今回の店頭販売は、紙袋の完成を祝して、花栗地

区の福間さんが企画。さつまいも袋のデザインをす

ることになったのも福間さんの提案がきっかけで

した。美術クラブと一緒に紙袋を作成した書道同好

会の景山英さんは「焼き芋をイメージして、見本な

しで一から自分たちで考えて字を書くのが難しか

った。実際のパッケージを見て、自分達の作品が形

になっていて嬉しかった」と、これまでの活動を振

り返りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３学期終業式後に、転任式が行われました。

今まで熱心な指導をしていただき、ありがと

うございました。 第１２回キャラクターイラスト

コンテスト 

日本アニメ・マンガ専門学校

主催のコンテストに美術クラブ

の成田花梨さんが応募し、都道

府県賞を受賞しました！ 

川角 尚子 先生 

飯南高校では人懐っこい生徒達と優しく思いやりのあ

る教職員の皆さんに囲まれて過ごすことができました。ま

た、地域の方々の飯南高校に対する愛情を身近に感じて

過ごすことができました。 

飯南町は子どもたちを含め一人一人がとても大切にさ

れている気がします。特に飯南高校生に対して町民の

方々の関心が高いと思います。「子どもたちが明日の未来

を担う人材だ」と広く一般に言われていますが、飯南高校

ではそれを特に強く感じました。 

これから、飯南高校の皆さんが飯南町をさらに魅力的

で住みやすい街にしていかれるのを楽しみにしております。 

充実した２年間でした。生徒の皆さんから受ける登下

校の際の挨拶により、皆さんを大切にしようと毎日思いま

した。皆さんはそこまで意識していないかもしれませんが、

行動は人の心を変えます。町や地域の方々にも大切にさ

れているとつくづく感じました。 

特に印象に残っているのは、一昨年夏の全国高校野

球県大会での躍進です。地域の方々にたくさん応援に来

ていただき、地域を挙げて盛り上がりました。私は決勝戦

の裏で甲子園へ行くための手配に走り回っていたことを

思い出します。部活動に限らず、皆さんを見ていると応援

したくなるのです。学校は変わりますが、皆さんの活躍を

これからも応援していきます。 

２年間ありがとうございました。 

平井 孝 教頭 藤間 潤 事務長 

学校での仕事を初めて経験する１年生としてスタートし

ましたが、何とか卒業ラインに漕ぎ着くことができました。 

事務室は、生徒の皆さんにとっては、霧の中にあるよう

な、伏魔殿のような場所ではないでしょうか。自分も高校

時代は、学割をもらうところぐらいにしか思っていませんで

した。実際に事務室の仕事に携わってみると、主役の生徒

や先生に比べれば、確かに裏方の存在ですが、自分達が

いなければ学校という船が動かない、エンジンのような重

要な存在であると、３年経った今では誇りを持って言うこと

ができます。 

人生の中で、自分の仕事にやりがいを感じられたのは、

本当に嬉しいことです。 

皆さん、３年間ありがとうございました。 

内田 仁美 先生 

飯南高校には非常勤講師として５年間、常勤講師

（横田高校と兼務）として２年間勤めました。音楽の授

業では演奏したり、鑑賞したり、創作したりと色んな事を

しましたが、どんな課題にも素直に前向きに取り組む生

徒のみなさんの姿が印象的でした。 

春からは横田高校のみの勤務となりますが、同じ中山

間地域の高校からキラリと光る飯南高校生の活躍を楽

しみにしています。       

♪正力～育て鍛えん♪ 

大網 孝次 先生 

生徒の皆さん、お元気ですか。３年間、飯南高校で勤

務できたことは私にとってとても貴重なものでした。毎日

片道７０分かけて通勤しましたが、その間、１９８０年代か

ら最近の曲までたくさんの曲を聴きながらの運転で、とて

も快適な移動時間でした。また、どの人に会っても「飯南

高校の生徒はとても丁寧に挨拶してくれるので感動しま

した。」と言ってくれます。私が飯南高校に来たときの第一

印象もそうでした。このことは社会に出てからも大事なこ

とで、是非、続けてください。 

皆さんの、これからのご活躍を期待しています。 

坂上 清一郎 先生 

５年間、片道７０㎞を通いました。飯南町の爽やかな

夏、これまで経験したことのない雪量の冬、心が洗われる

ような春と秋、四季折々の風景を楽しむことができまし

た。飯南高校は授業、部活動、探究活動、学校行事どれ

をとっても充実していて、生徒のみなさんには成長するチ

ャンスがたくさんある学校だと感じています。そのチャンス

を一つでも多く掴むために、何事にも積極的にトライして

ください。私も５年間でたくさんのことを学ばせていただき

ました。４月からは片道３㎞の通勤距離となります。飯南

で培ったものを生かしてがんばっていきたいと思います。

飯南高校の益々の飛躍を祈念しております。ありがとうご

ざいました。 

田中 惇裕 先生 

１年間お世話になりました。この度の移動で出雲高校

に転勤することになりました。飯南高校には教員１年目と

して不安十割で来たのですが、生徒たちにとても温かく

迎えていただき本当に充実した１年を送ることができまし

た。教員として生徒を教える立場ではありましたが、何事

にも挑戦を続ける生徒会、限られた環境で向上心を持っ

て努力していた吹奏楽部員たちなど、自分自身が学ぶこ

とや、見習うことが多く、飯南高校生に成長させてもらっ

たなと感じる日々でした。短い期間ではありましたが、本

当にありがとうございました。 

令和５年度に行われた

様々なスキー大会での活

躍を認められ、吉川真太

さんが高体連優秀選手賞

を受賞しました。 

三校合同定期演奏会 

 連携中学校の頓原中学校・赤来中学校の吹奏楽部

の皆さんと一緒に、定期演奏会を開催し、各校の演

奏、三校合同演奏を行いました。たくさんの皆さん

に会場にお越しいただきありがとうございました！ 

令和５年度島根県ハンドボールチャレンジカップ 

公式戦にあまり参加していない１年生を中心に

試合経験をさせることを目的として開催された今

大会。２年生は学生審判員として参加するなど、貴

重な体験をさせていただきました。 

将来有望な選手として、安井亮太さんが優秀選手

賞を受賞しました！ 



  

１３日（月）総体壮行式 

      総体激励旬間（～２９日） 

２４日（金）前期総体（～２６日） 

３０日（木）後期総体（～６／２） 
 

＊行事予定は変更になることがあります。 

  

２日（木）試験発表 

 ３日（金）閉寮（正午～６日正午） 

１０日（金）中間試験（～１３日） 

１１日（土）出校日 

      ＰＴＡ総会（午後） 

月根尾寮保護者会 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
学校だより月根尾４月号 令和６年４月１８日発行   島根県立飯南高校 h t t p ｓ : / / i i n a n . e d . j p 

令和５年度から２年生による生命地域学Ⅰの課題研究

がスタートしました。「        と     を

かけ合わせ、地域の方を喜ばせよう」というテーマのも

と、全１８班が研究テーマを考案し、「資源獲得プレゼン

テーション」に臨みました。地域の皆様に研究テーマをア

ピールし、実施に必要な資源（ヒト・モノ・コト・カネ・

チエ）に関する情報を提供していただきました。 

国公立大学 

私立大学 

私立短期大学                                      

専門・各種学校 
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